

## MISE EN CONTEXTE

Depuis les quatre peuples fondateurs d'Hochelaga (les Français, les Anglais, les Irlandais et les Écossais), la ville de Montréal s'est développée et, surtout, s'est diversifiée au gré des vagues immigrantes. Cette diversité en constitue une ville cosmopolite exemplaire dont la réussite repose sur la cohabitation harmonieuse de ces diverses vagues. Montréal est inclusive et permet à chacun de se réaliser individuellement et collectivement.

## CONCEPT GÉNÉRAL

On propose une médaille qui se veut une interprétation contemporaine de l'emblème de la Ville et qui préserve la signification profonde de la devise de celle-ci « *Concordia Salus* » ou « *Le salut par la concorde* ». Cette médaille représente le peuple actuel de Montréal, qui est formé de communautés provenant de tous les continents et unies pour façonner le Montréal d'aujourd'hui et de demain.

## ENRACINEMENT PRÉCIEUX

L'interprétation de la médaille se transpose sous la forme d'un enracinement dont chaque racine symbolise un des six continents représentant l'origine de la population montréalaise. Ces racines nourrissent et développent ensemble un cœur commun : l'Île de Montréal. De métal noble tels l'or, l'argent et le cuivre, elles expriment la richesse et la distinction de la pluralité culturelle de la métropole. De plus, ces métaux confèrent noblesse et prestige puisqu'il s'agit ici des plus hautes distinctions honorifiques de Montréal.

## VERRE SOUFFLÉ ET FEUILLE MÉTALLIQUE

Les racines se resserrent sur une forme circulaire de verre soufflé et fini avec une mince feuille métallique. Cette feuille, déposée sur le verre en fusion pendant le processus de soufflage, jouit d'une finition unique et marquée par l'imperfection de son recouvrement qui laisse entrevoir le verre clair. Ce tout offre la forme générale de la distinction. La proposition peint ainsi les efforts constants que doit fournir la collectivité afin de parfaire le Montréal des générations futures.

## PROLONGEMENT DES RACINES ET LE RUBAN

Au périmètre de la décoration, trois arcs métalliques permettent une gravure. Les racines se prolongent finalement jusqu'aux barres de suspensions qui font le lien entre le pendentif et le ruban aux couleurs du drapeau de la métropole. Ce ruban d'un rouge soyeux se transforme doucement pour laisser paraître quelques images représentatives de l'évolution du peuple montréalais.